



LES ÉLÈVES DE SAINT-JEAN-CAP-FERRAT REDONNENT VIE AUX NOMS INSCRITS SUR LE MONUMENT AUX MORTS.

Les élèves de Saint-Jean-Cap-Ferrat redonnent vie aux noms inscrits sur le monument aux morts.



Sous l'égide de l'association des Anciens Combattants et de la Résistance, la classe de CM2 de la professeure Madame Jacques a participé activement à l'organisation d'une exposition intitulée « 1914-1918 / 1939-1945 : histoire de la presqu'île pendant les deux guerres ».

La Première Guerre mondiale expliquée aux élèves et présentée aux visiteurs sous un nouveau jour.

L'ANACR a aidé les élèves dans la recherche de documents, notamment sur Internet (les sites Mémoire des hommes et celui des archives départementales). L'objectif ayant été de collecter des données sur les Poilus saint-jeannois, telles que les actes de naissance et les certificats militaires. Durant l'exposition, les visiteurs pouvaient découvrir dans un livret, l'histoire de chacun des poilus originaires de la presqu'île en scannant un QR code qui renvoyait vers l'audio enregistrée par les élèves de CM2, racontant les parcours de ces soldats morts pour la France.

« Redonner vie à un simple nom sur le monument aux morts » : tel était le but de ce travail auquel se sont attelés les élèves de l'école, a expliqué Renée Olivari, membre de l'ANACR et du Cercle généalogique maralpin. Jean-Frédéric et Gisèle Marchessou, qui ont présenté cette exposition lors de l'inauguration le 28 janvier, ont insisté sur l'importance du devoir de mémoire et de la transmission.

La Seconde Guerre mondiale vécue par les habitants de Saint-Jean-Cap-Ferrat.

Dans cette salle Neptune, était présentée jusqu'au 8 février une collection de documents historiques, tels que des tickets de rationnement délivrés aux Saint-Jeannois, des ordres de réquisition des villas par les Allemands, l'ordre d'évacuation de la presqu'île en 1944, des archives de la Croix-Rouge, des photos de résistants et des témoignages de Justes*, ainsi que des

photos du déminage de la presqu'île en 1945 (plus de 2000 mines avaient été placées par les Allemands en fuite). L'exposition de ces précieux documents a été possible grâce au travail de recherche de l'ANACR et au soutien du club cartophile et du patrimoine. Des affiches décorées de coquelicots, symboles du souvenir, et des poèmes signés par les enfants de l'école décorent également les murs de la salle Neptune.

De nombreux Saint-Jeannois, désireux de mieux connaître l'histoire de leur commune et de leurs aïeux, ont tenu à visiter cette exposition. Ils ont pu (re)découvrir les noms des résistants saint-jeannois et des « Justes parmi les nations ».

Le premier adjoint, Yvon Milon, entouré des membres du conseil municipal, a vivement félicité les élèves et leur professeure, avant de rappeler que le 27 janvier était la date de commémoration de la libération du camp d'Auschwitz.

Etaient présents, le jour de l'inauguration de l'exposition, la colonel Marie-Christine Fix, déléguée au monde combattant et au lien Armée-Nation, représentante du Maire de Nice, Conseillère Métropolitaine et déléguée de la Fondation de la France Libre pour les Alpes-Maritimes, Monsieur Ghigo, élu de Villefranche, Robert Giancetti et Lucien Richieri du club cartophile et du patrimoine, Monsieur Abatte, président de l'UNC, les représentants des associations patriotiques, Madame Marie-Anne Bordes, Directrice de Mon Ecole, Madame Délia Jacques professeure au CM2 avec ses élèves.

* Pendant la Seconde Guerre mondiale, les Justes étaient des personnes qui ont risqué leur vie pour sauver des Juifs persécutés. Ils les cachaient, leur fournissaient de faux papiers ou facilitaient leur fuite. En reconnaissance de leur courage, Yad Vashem leur décerne le titre de Justes parmi les Nations. En France, environ 4 000 personnes ont reçu cette distinction.

